
Protokoll SAC Uto Generalversammlung 2023 

 
 

Protokolliert von Nadja Hartmann, Mitglied SAC Uto 

Datum:  DO 04. Mai 2023 
Ort:  Weisser Saal im Volkshaus, Stauffacherstrasse 60, Zürich 
 
Trakt 2: Stimmzähler und Protokollführerin werden festgelegt. 
 
Trakt 3: Anwesende Personen werden gezählt. Anwesende Personen: 77 
 
Trakt 4: Zusammenfassung der Geschehnisse des letzten Jahres. Neue Ressort MA und -leiter 
werden vorgestellt. Redaktor*In des Magazins, des Newsletters und des Newsdesks wird vorgestellt.  
 
Es gibt keine Fragen und Bemerkungen und das Protokoll der GV 2022 wird einstimmig und ohne 
Enthaltungen abgenommen. 
 
Trakt. 5: Es gibt keine Fragen und Anmerkungen zum Jahresbericht des Jahres 2022. Der 
Jahresbericht wird einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. 
 
Trakt. 6: Revisionsbericht 
 
Antrag 1: Bericht wurde zur Kenntnis genommen. 
Antrag 2: Die Jahresrechnung für 2022 wurde ohne Gegenstimmen und Enthaltungen genehmigt. 
Antrag 3: Die Gewinnverwendung wie in der Jahresrechnung festgehalten wurde einstimmig und 

ohne Enthaltungen genehmigt. 
 
Es wurde kritisiert, dass die Informationen zur GV schlecht auffindbar waren und die Aufschaltung 
vom Jahresbericht und Revisionsbericht nicht kommuniziert wurde. Es wurde aufgezeigt, wo die 
Dokumente sind und auch in Zukunft gefunden werden können. Andere meinten, dass die 
hochgeladenen Unterlagen (Jahresbericht und Präsentation) hervorragend waren. 
Verbesserungsvorschläge: 

• Newsletter mit entsprechendem Vermerk publizieren sobald Jahresbericht online ist. 
• Z.B. 2 Wochen vor GV ein Mail an alle schicken, die sich bis dahin angemeldet haben, inkl. 

ein Link zum Jahresbericht. 
 
Trakt. 7:  Mündliche Ausführungen des Präsidenten der GPK, inkl. Review des Spesenreglements und 
der Geschäftsordnung. Beide sind zufriedenstellend, es wurden einige wenige Verbesserungen 
vorgeschlagen. Die GPK empfiehlt die Übertragung einiger Ämter auf bezahlte Funktionen. Bei der 
GPK sind keine offiziellen Beschwerden eingegangen. Die Ausführungen wurden zur Kenntnis 
genommen. 
 
Trakt. 8: Der Vorstand wurde für 2022 ohne Gegenstimmen und mit 2 Enthaltungen entlastet, wobei 
erwähnt wurde, dass Vorstandsmitglieder bei diesem Punkt keine Stimme abgeben sollten  
 
Trakt. 9:  Der Antrag, die Mitgliederbeiträge unverändert beizubehalten, wurde einstimmig und 
ohne Enthaltungen angenommen. 
 
Es wurde gefragt, ob der Zentralverband die Beiträge erhöhen wird. Dies ist nicht bekannt. Bisher 
wurde dies jeweils im Vorfeld der AV (Anfang Juni) bekanntgegeben. 
 
Trakt. 10: Vorstellung der sich zur Wahl stellenden Vorstandsmitglieder. Folgende 
Vorstandsmitglieder wurden einstimmig und ohne Enthaltungen bestätigt: 

• Bea Weilenmann, Co-Leiterin Ressort Dienste 
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• Katrin Schäfer, Co-Leiterin Ressort Dienste 

• Stefan Hatt, Leiter Ressort Umwelt 

• Christian Riis Ruggaber, Leiter Ressort IT & Digital 

• Alexander Keberle, Leiter Ressort Kommunikation 
 
Zwei Personen verlassen die GV. Anzahl anwesende Personen: 75 
 
Trakt. 11: Der Ressortleiter Hütten informiert über das laufende Unterhaltsprojekt der 
Medelserhütte. Die Baubewilligung wurde erteilt und die Arbeiten starten planmässig am 8. Mai. 
Seit Bewilligung des Baukredits an der GV 2022 ist eine massiven Bauteuerung eingetreten. Dies wird 
voraussichtlich zu Mehrkosten von CHF 100‘000 führen, welche aber durch den GV-Beschluss 2022 
abgedeckt sind. 
 
Trakt. 12: Der Stand weiterer Projekte, die mit finanzieller Unterstützung des SAC Uto realisiert 
werden sollen, wird vorgestellt. Je CHF 250´000 aus dem Legat Laube sollen den Sektionen Rätia und 
Chasseral geschenkt werden, um die Renovation der Coaz- und Oberaletschhütte zu unterstützen. 
 
Eine Person verlässt die GV. Anzahl anwesende Personen: 74 
 
Trakt. 13: Der Stand der Arbeiten am Tourenverwaltungsportal des Gesamt-SAC wird vorgestellt. Das 
Projekt ist zurzeit aufgrund eines Personalwechsels im ZV hängig. Die Ausarbeitung beginnt 
voraussichtlich Anfangs 2024. 
 
Es wurde gefragt, ob der Beitrag des SAC Uto definitiv gesprochen wurde. Dies ist der Fall, dies 
wurde so auch schriftlich bestätigt. Es besteht jedoch noch kein Vertrag. Der Uto hat bisher seine 
Absicht erklärt, den ZV mit 500´000.- CHF zu unterstützen, wenn seine Bedingungen eingehalten 
werden. 
 
Ein weiterer Punkt war die Unerreichbarkeit der Uto-Tourenleitenden für Teilnehmende welche sich 
via DropTours bei ihren Touren anmelden. Dieses Problem ist bekannt und wird bearbeitet, eine 
Lösung ist jedoch noch nicht in Sicht. Teilnehmende können sich an das Sekretariat wenden. 
Tourenleitende sind angehalten den Teilnehmenden möglichst rasch eine Mail zu schreiben. 
Zusätzlich ist ein Formular zu Kontaktaufnahme geplant, das in der Zwischenzeit aufgeschaltet 
wurde. 
 
Eine Person verlässt die GV. Anzahl anwesende Personen: 73 
 
Trakt. 14: Das Budget 2023 wird erläutert und die Finanzplanung für 2024-2026 vorgestellt. Sowohl 
Budget und Finanzplanung werden einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. 
 
Trakt. 15: Vorstellung des Klimaziels des SAC und der beim SAC Uto laufenden Projekte. 
 
Es wurde gefragt, ob auch Uto Hütten vom zurückgehen des Permafrostes betroffen sind. Es stehen 
keine Uto Hütten auf Permafrostboden, aber es gibt durchaus auch Einflüsse durch benachbarte 
Hänge, welche instabil werden können oder Reservoirs, welche auslaufen können. 
 
Trakt 16:  Das Datum der nächsten Generalversammlung am 16. Mai 2024 wird bekannt gegeben. 
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Trakt. 17: Es braucht noch 8 Mitglieder, welche den SAC Uto als Abgeordnete am Zentralfest 
vertreten. 


